

# le nouvel introspec

ISSN 0711-0162

Volume 1, numéro 6, le 12 novembre 1981

## Statistiques relatives à la session d'automne 1981

Un total de 3 474 personnes, dont 730 à temps complet et 2 744 à temps partiel, suivent présentement des cours à la session d'automne à l'Université du Québec à Hull (U.Q.A.H.).

Au nombre des points saillants du rapport statistique publié par le Bureau du registraire de l'Université, l'on note que le module de l'administration a franchi le cap du 1 000; il compte en effet 1 115 étudiants et étudiantes, comparativement à 838 l'an dernier, ce qui équivaut à une augmentation de 24,8 pour cent.

De son côté, le module des sciences comptables regroupe 397 étudiants et étudiantes, 18 de plus qu'en 1980.

Au module des sciences sociales, l'on retrouve 289 personnes alors que l'an dernier, il y en avait 274.

Les trois autres modules ont cependant connu une diminution de leur population étudiante respective. Elle s'établit à 218 au module des sciences de la santé, à 668 au module des sciences de l'éducation et à 280 au module de psychoéducation et d'orthopédagogie.

Les programmes qui relèvent directement du bureau du Doyen des études de premier cycle, soit la traduction pratique, les arts et les lettres, regroupent cet automne 193 étudiants et étudiantes. L'an dernier, ces secteurs comptaient 187 personnes.

Au niveau des programmes de deuxième cycle, l'Université accueille cette année une quarantaine de nouveaux étudiants et étudiantes, pour un total de 153, comparativement à 113 l'an passé.

Enfin, le groupe des auditeurs et des étudiants libres est au nombre de 141 personnes.

Une lecture des grilles statistiques relatives aux régimes d'études "temps complet" et "temps partiel" permet de constater qu'une faible marge de 5 personnes sépare les modules de l'administration et des sciences comptables au niveau des étudiants et des étudiantes inscrits à temps complet. Le module de l'administration est en tête avec 181 étudiants et étudiantes à temps complet alors que le module des sciences comptables arrive bon deuxième avec 176.

L'Université du Québec à Hull offre cet automne 37 programmes et son registre des dossiers étudiants actifs s'établit à 4 497. Un total de 446 personnes demeurent en Ontario.

Le corps professoral de l'Université du Québec à Hull compte un total de 73 professeurs à temps complet, dont 31 au Département des sciences de l'éducation, 23 au Département des sciences administratives et 19 au Département des sciences humaines.

Par ailleurs, les professeurs à temps partiel, les chargés de cours, sont au nombre de 125, dont 40 au Département des sciences de l'éducation, 29 au Département des sciences humaines et 56 au Département des sciences administratives.

De son côté, le personnel non enseignant de l'Université regroupe 132 personnes, dont 19 cadres, 21 professionnels et 92 membres des secteurs technique, bureau, métiers et services.

### Cours annulés? Bureaux fermés? Activités reportées?

La saison hivernale se caractérise notamment par des intempéries qui, en raison de leur nature, entraînent parfois des modifications au programme des activités ainsi qu'aux horaires habituels. Pour savoir s'il y a annulation de cours, fermeture de bureaux ou report d'activités, il suffit tout simplement de composer le numéro

770-1443.

### Création d'un comité d'étude sur les Services à la collectivité

Lors de sa dernière réunion, le Conseil d'administration de l'Université a résolu de créer un comité d'étude sur les Services à la collectivité. Composé de trois membres, **Denis Laforte**, **André Beaucage** et **Roger Poirier**, le comité a reçu comme mandat de préparer un projet de politique des Services à la collectivité qui devrait inclure les aspects suivants: les objectifs des Services à la collectivité; les Services à la collectivité par rapport à l'enseignement et à la recherche; la clientèle à privilégier; les modalités d'opérationnalisation des Services à la collectivité, le principe d'autofinancement, les ressources humaines et matérielles requises et enfin, la mission des Services à la collectivité à l'intérieur de la mission générale de l'Université.

Le projet de politique devra être transmis au Conseil d'administration avant la fin de janvier 1982.

### Quelques statistiques

Le système téléphonique **L'information universitaire** a eu un total de 712 auditeurs et auditrices en octobre 81, soit 317 de plus qu'en octobre 80.

### Le certificat en soins infirmiers cliniques sera dispensé dans trois sous-centres à la session d'hiver 82

L'Université offrira à compter de janvier 82 le certificat de premier cycle en soins infirmiers cliniques dans les sous-centres de Maniwaki, de Mont-Laurier et de L'Annonciation. Le programme sera dispensé à temps partiel.

Signalons que la directrice du module des sciences de la santé, **Adèle Jomphe Hill**, effectuait récemment une tournée des trois villes. Une soixantaine d'infirmières lui avaient alors exprimé un intérêt pour le programme d'étude, qui a été implanté à Hull à la session d'automne 81.

### Élection des représentants étudiants au conseil de module de l'administration

Trois étudiantes et un étudiant ont récemment été élus au sein du conseil de module de l'administration.

Il s'agit de **Jean-Paul Servant**, inscrit en première année; de **Kathleen Kinkaid**, **Lyne Labrecque** et **Danielle Villemure**, étudiantes en troisième année.

### Programmes de subvention du Conseil québécois de la recherche sociale

Le doyen des études avancées et de la recherche, **Marc-Aurèle Vincent**, annonce qu'il a reçu toute la documentation utile relativement aux programmes de subvention à la recherche 1982-1983 du Conseil québécois de la recherche sociale.

Même si le 1er décembre est la date limite pour l'acheminement des demandes au Conseil, le Doyen invite les membres du corps professoral à faire parvenir leurs requêtes à son bureau au plus tard le **vendredi 27 novembre**.

Les personnes intéressées qui souhaiteraient obtenir des renseignements complémentaires peuvent composer le poste téléphonique 8390.

### Une invitation aux étudiants et aux étudiantes de troisième année en administration

Le responsable des programmes de deuxième cycle en sciences administratives, le professeur **Roger Guir**, rappelle aux étudiants et aux étudiantes de troisième année en administration qu'il participera à une rencontre d'information en compagnie du directeur du programme M.B.A. de l'Université Laval, **John V. Petrof**, ce vendredi 13 novembre, de 11 h à 13h. Cette activité, qui aura lieu au local B-0238 du campus universitaire, s'adresse particulièrement aux personnes qui terminent leur programme de "bac" et qui désirent poursuivre leurs études.

### Nouvelles du secteur traduction pratique

Le responsable du programme de traduction pratique, le professeur **Pierre Cardinal**, du Département des sciences humaines, annonce que le Groupe inter-universitaire canadien de recherches lexicologiques (G.I.C.R.L.) dont il est le directeur a convenu récemment d'un accord de collaboration avec le Bureau des traductions du Secrétariat d'Etat.

Aux termes de l'entente, le Bureau des traductions s'engage à procéder à l'informatisation des données fournies par le Groupe. En contrepartie, le Groupe s'engage à verser à la Banque de terminologie du gouvernement fédéral une copie de la version définitive de chacun des articles rédigés de son Répertoire lexical du français écrit au Canada.

### Nouveau directeur au module de l'éducation

Lors de sa dernière réunion, le Conseil d'administration de l'Université a désigné le professeur **Albert Boulet**, du Département des sciences de l'éducation, directeur intérimaire du module de l'éducation.

Cette décision fait suite à la démission du professeur **Lucien Crustin** qui occupait ce poste depuis le 1er juin 1980.

Le professeur **Albert Boulet** assurera l'intérim à la direction du module de l'éducation jusqu'à la tenue d'une prochaine élection.

### Inscription à la session d'hiver 82

Les séances d'inscription aux cours de la session d'hiver 82 auront lieu au gymnase du campus universitaire aux dates suivantes: le mardi 24 novembre, de 10 h à 20h; le mercredi 25 novembre, de 15 h 30 à 20h et le jeudi 26 novembre, de 10h à 20h.

### Projection de films 16 mm au Service audiovisuel

Le Service audiovisuel offrira en visionnement libre au cours de la prochaine quinzaine deux autres films 16 mm.

Du 16 au 20 novembre, il s'agira d'un court métrage d'une durée de 28 minutes ayant pour titre **La naissance: "Je suis Emmanuel" - "Je serai Mathieu"**. Ce film porte sur l'aspect psychologique et émotif de la naissance. Le docteur **Frédéric Le Boyer**, auteur de l'ouvrage **Une naissance sans violence**, présente un témoignage.

La semaine suivante, du 23 au 27 novembre, le Service audiovisuel offrira le film intitulé **Les Huttérites**. D'une durée de 27 minutes, ce court métrage traite des Huttérites qui, dans le Nord-Est de l'Alberta, ont établi une colonie couvrant une superficie de quelque onze kilomètres carrés. Société intégralement communautaire, les Huttérites résistent aux attraits du monde extérieur. Au divertissement et à la mode, ils opposent un refus radical, inébranlable, une fin de non-recevoir. La communauté s'en tient au credo de son fondateur, **Jacob Hutter**.

Les personnes intéressées se présentent à la pièce C-1334 du campus universitaire, du lundi au vendredi, de 9 h à 17 h.

### Saviez-vous que...

La bibliothèque de l'Université reçoit **Les Cahiers de l'E.N.A.P.**; il s'agit d'un périodique à parution irrégulière destiné à la diffusion de théories, d'expériences et de pratiques en administration publique.

### Interdiction de fumer dans les salles de cours

Suite aux diverses représentations qui lui ont été faites, le Conseil d'administration a résolu d'adopter une politique interdisant de fumer dans les salles de cours.

### Première conférence audiovisuelle sur L'Argent

C'est le jeudi 26 novembre à 20 h à l'auditorium du campus universitaire qu'aura lieu la première d'une série de quatre conférences audiovisuelles sur l'argent.

Ce soir-là, l'auteur et administrateur **Serge Martin** entretiendra son auditoire sur la façon d'affronter la crise monétaire.

Les trois autres conférences sont au programme du bureau des Services à la collectivité en décembre, mars et avril.

Il est encore possible de s'abonner aux quatre soirées en s'adressant au bureau des Services à la collectivité, 103 rue Montcalm à Hull, au téléphone 776-8400. L'on peut également obtenir une carte d'abonnement au café étudiant La Jacasse, sur le campus universitaire ainsi qu'à la librairie Cartier-Mignault, 157, promenade du Portage à Hull.

### Troisième présentation de la série de conférences audiovisuelles sur L'Amour

Le sexologue **Jean-Yves Desjardins** présentera, pour une troisième fois à Hull, sa série de conférences audiovisuelles sur **L'Amour**.

La première conférence se tiendra le samedi 28 novembre à 19 h à l'auditorium du campus universitaire. Les autres soirées auront lieu le 23 janvier, le 20 février, le 27 mars et le 15 mai.

La période d'abonnement à la série **L'Amour** est présentement en cours. Les personnes intéressées s'adressent au bureau des Services à la collectivité, 103 de la rue Montcalm à Hull, au téléphone 776-8400.

Il est également possible d'obtenir une carte d'abonnement au café étudiant La Jacasse sur le campus universitaire ainsi qu'à la librairie Cartier-Mignault, 157 promenade du Portage à Hull.

### Nouvelles acquisitions à la bibliothèque

Cliche, Pierre. **La détermination d'un seuil de pauvreté, inventaire critique des mesures existantes**. Direction générale de la planification et de l'évaluation. Ministère des Affaires sociales du Québec. 269 p. HV 4028 C35 1979

Henripin, Jacques et al. **Les enfants qu'on n'a plus au Québec**. Montréal. Presses de l'Université de Montréal. 410 p. HB 940 Q8 E54 1981.

Beechy, Thomas H. **L'enseignement de la comptabilité dans les universités canadiennes, tour d'horizon et analyse**. Toronto. Association canadienne des professeurs de comptabilité. 168 p. HF 5630 B43 1980.

### Modification à la politique du prêt à la bibliothèque

Dans une note qu'il acheminait récemment aux cadres de l'Université et dont il faisait tenir copie à la rédaction du journal **Le Nouvel Introspec**, le directeur de la bibliothèque **André Chénier**, annonce que la politique du prêt des documents a été révisée afin de répondre aux demandes légitimes exprimées par divers intervenants.

**André Chénier** précise que "désormais, la durée du prêt sera de quatre semaines au lieu de deux", pour le personnel cadre.

Dans sa communication, le directeur de la bibliothèque espère que "ce changement incitera les intéressés à utiliser davantage les ressources de la bibliothèque".

### N'oubliez pas...

La troupe de théâtre Les Sans Visage présente la pièce **Huis-clos**, de Jean-Paul Sartre, les 18, 19, 20 et 21 novembre à 20 h à l'auditorium du campus universitaire. Il y a un droit d'entrée.

## Entente avec le Centre hospitalier Pierre-Janet

La bibliothèque de l'Université concluait récemment une entente avec la bibliothèque du Centre hospitalier Pierre-Janet, à proximité du campus universitaire, plus précisément sur la rue Pharand à Hull.

L'entente accorde aux professeurs de l'Université et aux médecins et au personnel clinique du centre hospitalier les mêmes privilèges d'accès et d'emprunt que ceux accordés aux usagers de la bibliothèque prêteuse.

Quant aux étudiants et aux étudiantes de l'Université, ils peuvent consulter sur place les ouvrages de la bibliothèque du Centre hospitalier Pierre-Janet.

## Jim Corcoran en spectacle à l'auditorium le 4 décembre

Le chansonnier **Jim Corcoran**, autrefois du groupe Jim et Bertrand, donnera un spectacle à l'auditorium le vendredi 4 décembre à 20 h 30.

Faisant carrière seul depuis un an, il produisait récemment son premier album, **Tue-tête**. Ce microsillon lui a valu un trophée pour la meilleure production folklorique traditionnelle de l'Association du disque et de l'industrie du spectacle québécois (A.D.I.S.Q.).

Pour retenir sa place et obtenir d'autres renseignements, s'adresser à **Mario Brouillard (770-5426)** ou à **Germain Sabourin (663-7820)**.

## Saviez-vous que...

**Diane Blanchet**, secrétaire de direction au Service du personnel, a donné naissance à un garçon le 22 octobre.

**Diane Vincent**, secrétaire de direction au Service de l'information et des relations publiques, a quitté l'Université le 30 octobre afin de se lancer en affaires; en effet, **Diane** sera propriétaire d'un magasin de produits de beauté aux Promenades de l'Outaouais à Gatineau.

## Bazar de l'Association des femmes diplômées d'universités de Hull

L'Association des femmes diplômées d'universités de Hull tiendra un grand bazar les 26, 27 et 28 novembre 1981 au centre commercial Les Promenades de l'Outaouais à Gatineau. Les sommes recueillies à cette occasion permettront de constituer des bourses d'études destinées à des étudiantes de l'Université du Québec à Hull.

Il est possible de collaborer à cette activité en offrant des objets qui ne servent plus, qu'ils soient neufs ou usagés. Il peut s'agir de livres en français et en anglais, de vaisselle, de vieux bijoux, de produits de toilette, d'objets divers.

Les personnes qui souhaitent offrir des articles s'adressent à **Suzanne Alie**, au bureau des Services aux étudiants, pièce B-0226 du campus universitaire.

## Forum sur l'identité régionale

Au cours de la prochaine fin de semaine, soit les 13, 14 et 15 novembre, le campus universitaire du boulevard Alexandre-Taché sera le théâtre d'un événement important: un forum ayant pour thème **L'Outaouais québécois, à la recherche de notre identité régionale**.

Organisée conjointement par le bureau des Services à la collectivité de l'Université et l'Institut d'histoire et de recherche sur l'Outaouais, cette activité a pour objectifs généraux d'apprendre à mieux connaître la région par le biais de travaux de recherche et de témoignages sur l'évolution de l'Outaouais québécois. Le forum a également pour but d'identifier les champs de force passés et présents influant sur nos devenir individuels et collectifs. En outre, c'est au cours de la fin de semaine que sera fondé l'Institut d'histoire et de recherche sur l'Outaouais.

Une pléiade de personnes-ressources oeuvrant dans de multiples domaines animeront les séances en plénière et en atelier. Viendront se joindre à eux divers autres intervenants qui pourront présenter, par exemple, un résultat de recherche, un résumé de thèse, un témoignage sur une activité dans l'Outaouais québécois.

Outre le volet Plénières-ateliers ouvert aux personnes inscrites seulement, il y aura au gymnase des expositions et des activités liées à l'histoire et au patrimoine de l'Outaouais. Ce volet sera ouvert au public en général.

**Le Nouvel Introspec** est publié bimensuellement le jeudi. Les collaborateurs et les collaboratrices doivent acheminer leurs communications orales ou écrites au Service de l'information et des relations publiques, à la pièce 2209 du 118, rue Notre-Dame, au poste téléphonique 8413. La tombée est à 12 h le lundi de la semaine qui précède la semaine de parution.

**Rédaction:** Roger Labelle

**Composition:** Martine C.-Landry

**Montage:** Denis De Carufel

**Impression:** Service de l'imprimerie de l'Université du Québec à Hull

### Production:

Service de l'information et des relations publiques  
Université du Québec à Hull  
Case postale 1250, succursale "B"  
Hull, Québec J8X 3X7  
Téléphone: (819) 776-8413

### Dépôt légal:

Bibliothèque nationale du Québec  
Bibliothèque nationale du Canada  
ISSN 0711-0162